

Évry-Courcouronnes, le 18 janvier 2024

Cérémonie des vœux de l'Université d'Évry Paris-Saclay 2024

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs les Vice-président·es
Chères et chers collègues,

Permettez-moi tout d'abord de commencer par remercier l'ensemble des collègues qui ont organisé cette cérémonie.

Cette année, j'ai décidé de vous parler d'une personne qui est né loin d'ici.

C'est un étudiant que certains d'entre vous connaissez. Il est bien réel.

Je l'avais rencontré lorsque nous organisions des distributions alimentaires dans le restaurant du sablier.

Parfois, nous nous croisions sur le campus, et nous discutions. Je prenais de ses nouvelles. Il m'expliquait son quotidien.

Il me parlait de sa formation qui le passionnait énormément.

C'est en 2018, qu'il a choisi de nous rejoindre.... Il est venu chercher un diplôme qui est en phase avec les besoins de la société et dont les connaissances transmises sont les plus à jour.

C'est une caractéristique de l'Université et c'est toujours bien de le rappeler.

Il rêve de trouver des solutions pour que certains puissent mieux vivre, il veut créer le monde de demain.

Il a quitté son pays, en laissant derrière lui sa maman, et ses trois petites sœurs. Il a perdu son papa, jeune et a endossé de fait un peu le rôle du père.

Depuis sa chambre, il communiquait régulièrement avec sa famille par visio.

Il travaillait dans un EHPAD pendant les vacances et la semaine, il se levait très tôt pour mettre en rayon des produits dans le supermarché.

Après, il venait à l'université pour suivre ses cours.

A chaque fin d'année, il exprimait sa joie sur les réseaux sociaux car il venait de valider une année de plus, celle qui l'approchait un peu plus de son but.

Sa maman répondait systématiquement pour lui dire qu'elle était tellement fière de lui. Lui, avait toujours un mot pour son papa et espérait qu'il serait fier de lui.

Il a décroché son Master.

En décembre dernier, il m'a écrit pour me dire qu'il avait trouvé un travail et qu'il allait pouvoir revoir sa famille pendant quelques jours durant la période des fêtes.

Mais surtout, il m'a demandé de remercier :

- Les personnes qui l'ont aidé à trouver une chambre
- Les enseignantes et les enseignants qui ont expliqué les concepts pédagogiques qu'il pensait intitule mais finalement ... non
- Les personnes qui ont ouvert les portes de la bibliothèque le samedi pour qu'ils puissent venir réviser

ou juste, parfois pour se sentir moins seul chez lui

Les personnes qui ont eu un **sourire** au téléphone pour lui dire que tout allait s'arranger.

Celles qui l'ont aidé lorsqu'il avait faim.

En réalité c'est l'ensemble de l'université qui est remerciée.

Pourquoi je vous raconte cela ?

De belles histoires, notre université en fabrique TOUS LES JOURS.

Elle forme et accompagne dans leurs vies d'étudiants et d'étudiantes des milliers de jeunes qui cherchent à se construire un avenir.

Que ce soit des étudiant-es qui viennent de très loin ou qui viennent du territoire ...

Ils ont tous un point commun !

Ils voient en nous le **tremplin de leurs ambitions**. L'Université peut les aider à **révéler leurs talents**.

Pourtant, nous sommes chaque année, davantage, bousculés dans l'accomplissement de nos missions.

Et 2023 n'a pas échappé à cela.

Les moyens se raréfient. Les attentes augmentent.

Certains nous expliquent qu'il faut construire des murs toujours plus haut autour de nos frontières afin de nous replier sur nous-même.

D'autres nous demandent d'ouvrir nos coffres, car nous serions assis sur une montagne d'or.

Mais il n'y a pas d'or, pas même, dans le coffre que garde Joseph, notre Agent Comptable.

Il n'y a qu'un trésor, c'est la communauté universitaire. Celle qui a la capacité de construire ces belles histoires de changer des destins.

Alors oui

L'équilibre est parfois difficile à trouver entre les uns et les autres :
L'administration, la formation et la recherche

Et pourtant l'un, ne va pas sans l'autre.

Il y a celles et ceux ...

- qui veillent sur notre quotidien,
- qui veillent sur notre budget, qui nous permettent d'acheter, de nous projeter
- qui font qu'on parle de nous, qui nous connectent

Rien ne peut être fait sans l'engagement quotidien et l'investissement de toutes et tous.

Un grand merci.

Pour 2024, afin de relever les défis qui nous sont lancés nous travaillerons notamment sur plusieurs axes :

- 1) Les données, l'automatisation et l'intelligence artificielle s'invitent au cœur de notre organisation, elles doivent devenir nos alliés afin notamment de nous soulager dans le quotidien, et de trouver des axes d'améliorations dans notre manière de travailler.
- 2) L'éclosion du télétravail a modifié notre façon d'agir et 2024 est le moment de mieux articuler le travail sur site et le travail à distance pour que l'on puisse **RE trouver** un sourire derrière le téléphone
- 3) Faire évoluer notre organisation afin d'accompagner les projets qui transformeront l'établissement durablement : développement durable, réhabilitation et construction de bâtiments, nouvelle accréditation, ...

Mais dans le cadre d'un pilotage financier **exigeant**.

- 4) Enfin, c'est l'année de la création du grand établissement Paris-Saclay.

En 2024, nous allons devoir repenser la façon de nous présenter !

Cela marquera la nouvelle dynamique de notre établissement.

- 5) Mais surtout, n'hésitez pas à bousculer les choses, à interroger et à introduire de nouvelles façons de faire, n'ayez pas peur de vous tromper !

Soyez force de proposition !

Je vous souhaite une très bonne année

pleine d'espérance,

de réussite,

de joies

et de moments de convivialité toujours plus nombreux.

Christophe DOMINGUES

Directeur général des services adjoint